
I. MUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

1.- Aprobación Acta anterior
2.- Conespondencia
3.- Audiencias

Se deja constancia que no se encuentra presente
en la reunión el Concejal Sr. Mauricio Torres.-

l.- Se somete a la aprobación del Concejo el acta N' 30, la que es aprobada sin observación
alguna. -

2.-
2.t.-
A.- Solicitudes de Asesoria Jurídica:
a.- REF.: 5866 Ord. 181 en que se somete a aprobación del Concejo avenimiento en causa
por enfermedad laboral seguida por don José Vallejos Torres, por M$ 8.000. Se sugiere
continuar el juicio salvo decisión en contra del Concejo.-

Se explica que se trata de un trabajador del PMU
quien demanda enfermedad profesional por haber perdido la audición al trabajar en
extracciones mineras, lo que nunca se ha ejecutado por el Municipio.

En razón de ello, Asesoría Jurídica sugiere
seguir adelante el juicio y no aprobar el avenimiento propuesto por el Tribunal.

Sr. Cartes está de acuerdo con la propuesta de

asesoría jurídica.
Sr. Carrillo cree que son los organismos técnicos

los que deben pronunciarse sobre la incapacidad laboral por enfermedad. Acoge la
sugerencia.

Sr. Oyarce está de acuerdo en seguir adelante

con el juicio.
Sra. Unda está de acuerdo en seguir adelante con

el juicio.
Sr. Fuica se va a abstener por cuanto le preocupa

el resultado final deljuicio, dado que demandan 50 millones y se propone avenimiento por 8

millones.
Sr. Alcalde aprueba la propuesta de Jurídica.

b.- Ord. 183 solicita se aprueben bases de avenimiento en favor de doña Isabel Roa Rodríguez

por enfermedad profesional M$ 25.000 en cuotas.-
Acá se trata de una prolesora que producto de

problemas en mango rotador, está demandando al Municipio.
Sr. Carrillo dice que si la enfermedad no está

determinada como profesional no se pronunciará. Seria bueno solicitar informe a la Mutual.
Sr. Cartes efectivamente el aprobar esto, daría

pie a que todo el que suffa esta enfermedad va a terminar demandando al Municipio.
Sr. Oyarce le guslaría contar con informe

profesional.
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Sr. Fuica al no contar con pruebas quedaríamos
en h indefensión. Sc abstienc.-

Sr. Alcalde rechaza.
En definitiva se recha,a la posibilidad de avenir

B.- Solicitudcs de Secplan:
Se aprueban cometidos a cumplir por los siguientes profesionales:

a.- Ord.292: la contratación de un profesional con el título de Arquitecto, por un periodo de

5 meses, para desarrollar las siguientes labo¡es en el Departamento de Planificación de la
Secretaría Comunal de Planificación (SECPLAN).

I . Elaboración Técnica del Proyecto "Reposición y Ampliación Edificio Consistorial de

Lota" de acuerdo a la metodología de Preparación y Evaluación de proyectos de

Edihcación Pública.

o Elaboración del programa arquitectónico, el cual indique ofert4 demanda y déficit de

metros cuadrados de edificación, equipos y equipamiento, en base a los antecedentes

existentes.

o Elaboración de términos de Referencia para la contratación del servicio de diseño del

proyecto, en base a los antecedentes existentes.

o Elaboración del Presupuesto de contratación de Diseño.

o Entregas de todos los antecedentes técnicos indicados en los requerimientos genéricos

para proyectos de diseño que consideran edificación pública del Ministerio de

Desarrollo Social, para posterior postulación de la iniciativa.

2. Elaboración Técnica del Proyecto "Mejoramiento Piscina Fiscal, Lota" de acuerdo a

la metodología de Preparación y Evaluación de proyectos de Deportes.

Cometidos Específicos

. Elaboración de planimetría y programa Arquitectónico para ejecución del proyecto.

o Coordinación de elaboración de proyectos de especialidades

. Solicitud de documentación indicados en los requerimientos genéricos para proyectos

deportivos postulados a ejecución del Ministerio de Desarrollo Social (Dirección de

obras).
3. Elaboración Técnica de proyectos "Construcción Techumbre Diversas Canchas de

Rayuela, Lota"

Cometidos Específicos

o Recopilación de Antecedentes respecto al estado actual de las 10 canchas de Rayuela

existente en la comuna.
. Levantamiento topográfico y arquitectónico de la situación actual de las 10 canchas

de Rayuela existente en la comuna.

o Elaboración programa arquitectónico de cada cancha de rayuela existente

. Desarrollo planimétrico de cada una de las canchas de Rayuela

o Coordinación con especialidades (estructural y eléctrica)

o Entrega de antecedentes técnicos requeridos para la postulación de cada iniciativa.

en esta causa.-

Cometidos Específicos



4. Elaboración Técnica de proyecto "Construcción portales de Acceso Feria Libre de
Lota".

. Recopilación de Antecedentes respecto al estado de los accesos del seclor feria (Calle
Pedro Aguine Cerda con Caupoliciin, Monsalve y Galvarino).

o Levantamiento topográfico y arquitectónico de la situación actual
o Desarrollo planimétrico de cada acceso.

. Coordinación con especialidades (estructural y eléctrica)
o Entrega de antecedentes técnicos requeridos para la postulación de cada iniciativa.

Sr. Carrillo dice estar preocupado por las

contrataciones ya que se da cuenta de que habiéndose aprobado contrataciones de un
profesional para Villa Democracia y El Progreso, no se conúató al profesional.

Sr. Alcalde verá el tema con Di¡ector de

Secplan, a quien pide invitar a próxima sesión.

1) Elaboración de Planimetría Proyectos de Pavimentación y Aguas Lluvia.

Cometidos Específicos

o Elaboración de l¿íminas de proyectos de urbanización, modificaciones y
complementos a Proyecto "Mejoramiento y Ampliación Cementerio Municipal,
Lota", calzadas interiores.

o Proyectos de Pavimentación participativa: Pasaj e Darío Salas; Pasaje Heribefo
Torres (sector Isidora Goyenechea); Calle Vista Hermosa (acceso norte de la
comuna); Pabellones Colcura.

o Elaboración de l¿írninas de proyectos sanitarios Gimnasio Fiscal de Lota Alto.
. Subsanación de observaciones, complementos y modificaciones para proyecto

"Mejoramiento Estadio Fiscal, Lota".
. Desarrollo planimetría proyecto "Mejoramiento camino que une el sector de Fuerte

Viejo con fuo Negro de Colcura".

2) Elaboración de Planimetría Proyectos de Aguas Potable y Aguas Servidas

Cometidos Específicos
r Modificaciones y complementos a Proyecto "Mejoramiento Cementerio Municipal,

Lota'.
o Elaboración de láminas de proyectos sanita¡ios Gimnasio Fiscal de Lota Alto.
¡ Elaboración de l¿iminas de proyectos sanitarios Edificio DEPRODEL
. Elaboración de láminas de proyectos sanitarios Sede Social Población Libertad

o subsanación de observaciones, complementos y modificaciones para proyectos

"Mej oramiento Estadio Fiscal, Lota"

3) Complemento Dibujo Arquitectura Plantas Generales.

Cometidos Específicos
. Desanollo de laminas de arquitectura de proyecto "Mejoramiento y Ampliación

Cementerio Municipal, Lota", modificaciones, complementos y a definir'

Cometidos Específicos

b.- REF.: 5785 Ord. 293 solicita aprobar cometidos de profesional dibujante técnico iirea
hidráulica y urbanismo. Estos son:



4) Apoyo Técnico Levantamiento Topográfico.

Cometidos Específicos
. Apoyo de levantamientos topográficos en terreno y elaboración de planimetrías

correspondientes.

c.- REF.: 5784 Ord. 294 solicita aprobar cometidos pa¡a contratar profesional Ingeniero
Constructor;

1. Elaboración Cafera de proyectos de iniciativas PMU Primer Semestre 2024

Cometidos Específicos

Factibilidad técnica de desanollo de proyectos a üaves de salidas a terreno en
diversos sectores de la comuna,
Elaboración técnica de proyectos que incluye:

- Descripciones de partidas que incluyen la formulación del proyecto
- Descripción Situación Actual del ¿í¡ea a intervenir
- Planimetría
- EspecificacionesTécnicas
- Presupuesto
- Cronograma de Obras
- Definición de costos de mantención y operación.
- Definición KMZ
- Solicitud de Certificados a Dirección de Obras Municipales y Tránsito y

Transporte Publico.

2. Proceso Técnico de Regularización de proyecto PMU de años anteriores, con el
ñn de elaborar nuevas iniciativas a postular a financiamiento PMU en diversos
sectores de la comuna.

Cometidos Específicos

. Seguimiento y coordinación en procesos de ciene técnico de proyectos elaborados
postulados y financiados desde el año 2019 a la fecha.

r Verificación en Terreno de la situación actual de proyectos mencionados

anteriormente.
o Elaboración de informe técnico del punto anterior.
o Selección de proyectos técnicamente factibles para respectiva actualización de todos

los antecedentes técnicos necesarios:

- Descripciones de partidas que incluyen la formulación del proyecto

- Descripción Situación Actual del a¡ea a intervenir
- Planimetría
- EspecificacionesTécnicas
- Presupuesto
- Cronograma de Obras

- Definición de costos de mantención y operación.

- Definición KMZ
- Soticitud de Certificados a Dirección de Obras Municipales y Transito y

Transporte Publico.

d.- REF.: 5783 Ord. 295 solicita aproba¡ cometidos de profesional técnico de nivel superior

en administración Pública;



1.- Gestión y Postulación del proceso de postulación de los nuevos proyectos PMU para el
1'Semestre 2024.

Cometidos Específicos

En base a la factibilidad técnica definir listado de ideas para nuevos proyectos PMU,
para el 1" Semestre 2024, para su posterior postulación, los cuales deben contener los
siguientes antecedentes a desanollar.

Creación de proyectos en Plataforma de SUBDERE en Línea (Ficha Técnica,
coordenadas, nombre del proyecto, beneficiarios, justificación, descripción,
cantidad de trabajadores especificados por género, cantidad de obra a ejecutar,
entre otros),
Realiza¡ presupuesto estimativo de cada proyecto en bases a nominas
proporcionadas por PMU Administrativo.
Recepción proyectos entregados por el equipo técnico, y revisar que estes de
acuerdo con todo lo requerido por el instructivo del programa.
Confección de antecedentes administrativos necesa¡ios para el ingreso de los
proyectos a postulación.
Postulación de cada uno de los proyectos a la Plataforma SUBDERE en Línea.
Subsanación e ingreso de observaciones realizadas por los analistas hasta
obtener elegibilidad de cada iniciativa.
Finalmente realizar todos los actos administrativos para solicitar remesas de

dineros correspondientes al financiamiento de mano de obra y ejecución del
nuevo periodo.

2.- Ingreso de trabajadores del PMU en el sistema SUBDERE en línea, para el segundo

semestre 2023, mensualmente.

Cometidos Específicos

Recopilación de nóminas de solicitud de recursos, ingreso a la Plataforma de

trabajadores a la plataforma con el fin de crea¡ nominas actualizadas desde el mes de

septiembre a diciembre 2023 e realizw el reingreso de estas con las firmas
correspondientes.

3.- Recopilación de documentos para solicitud de remesa de los proyectos colrespondientes

al 2o Semestre 2023.

Cometidos Específicos

o Recopilación de fotografias, ordenes de Ingreso y certificados solicitados por

SUBDERE y posterior ingreso a la Plataforma.

4.- Recopilación de documentos para rendición de remesa de los proyectos correspondientes

al 2' Semestre 2023.

a

a

Cometidos Específicos

. Recopilación de Decretos de Pago (mano de obra septiembre a diciembre 2023),

Decrétos de Pago de materiales, comprobantes de pago de Mano de Obras y

Materiales para proyectos PMU 2" Semestre 2023 y Certificados solicitados por

SUBDERE y posterior ingreso a la Plataforma'



5.- Apoyo en el cierre de proyectos PMU en la plataforma

Cometidos Específicos

Recopilación de Actas de Recepción de Proyectos terminados, fotografias de
proyectos terminados, Decretos y otros documentos p¿rra el correcto cierre de los
proyectos terminados.

6.- Revisar, ar,alizar y limpiar cartera de arrastre de proyectos PMU

Cometidos Específicos

Filtrar proyectos PMU correspondiente del año 2019 a la fecha, con el hn de verificar
su actual estado e informar pasos a seguir en cada situación (subsanar observaciones,
actualización de documentación técnica y/o administrativas, solicitud de recursos,
descarta¡ definitivamente, entre otros). Plasma¡ lo anterior, en un registro de estado.

Analizar junto al equipo técnico, posibilidad de realizar nuevos proyectos PMU en
los lugares donde se eliminaron proyectos del sistema.

e.- REF.: 5858 Ord. 296 solicita aprobar costos de mantención y operación del proyecto
Adquisición camiones Tolva, comuna de Lot4 por M$ 14.634.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales pfesentes.-

por camión tolva existente.

para saber que ocurrió.-

tema de los choferes.

choferes capacitados.
Sr. Canillo consulta cuando estarán operativos

los camiones limpia fosas.
Sr. Alcalde dice que en el mes de septiembre

dado que hay que hacer los tr¿ímites previos, como ver el costo a pagar por ir a tirar los

desechos,
Hay que hacer todo un ordenamiento del parque

automotriz y r¡na reglamentación que fije responsabilidades de los conductores. También se

debe buscar un espacio donde deben quedar guardados los vehículos.

Sr. Canillo pide se aclaren los daños sufridos

Sr. Alcalde dice que se ordenó investigación

Sr. Carrillo consulla si se encuentra resuelto el

Sr. Alcalde dice que la verdad es que faltan

C.- Solicitudes de DAF:
a-- n¡,f 

' 
5669 Ord. 129 de 7 1812023 en que solicita aprobar modificación presupuestaria por

M$ L895 para devolución de subsidio por licencia médica a Isapre colmena de don Bema¡do

Benítez;
Se aprueba por unanimidad de sus concejales

presentes.

b.- REF.: 5753, Ord. 130 de 8/8/2023 en que se solicita modificación presupuestaria por M$

12.100 para crear proyecto denominado Electrificación e Iluminación Pública celebración

Fiestas Patrias en cancha N' 2;
Se aprueba por unanimidad de sus concejales

presentes.



s.- REF.: 5596, Ord. 43 de Jefe de Inspección y Fiscalización, quien dice que no habría
inconveniente de autorizar a trabajar a las socias de la Agrupación las 3 B (María Salas,
Margarita Astorga y Sara Palma, a las afueras del Consultorio Sergio Lagos por el tiempo
que dure la reparación de la Escuela Isaías Guevara.

Se aprueba por unanimidad de sus concejales
presentes.

d.- REF.: 5598, Ord. 42 de Jefe de Inspección quien expresa que no existiría inconveniente
de autorizar a la Sra. Blanca Ormeño Oliveira para pagar su propia patente en el puesto 20
que está dividido en dos locatarios.-

Se aprueba por unanimidad de sus concejales
presentes.

D.- SOLICITUD DE SALUI)
Se deja constancia de haber entregado a los concejales los siguientes documentos:
a.- REF.: 5693, Ord. 147 que envía informe de contrataciones a honorarios de julio 2023;
b.- REF.: 5852, Ord. 153 en que informa contratos a plazo frjo, y de reemplazo de julio de
2023:
3,- AUDIENCIAS:
a.- REF.: 4709 don Manuel Diaz solicita permiso como ambulante en la comuna para venta
de artesanía en cuero y greda, Está pendiente de sesiones anteriores por no haber estado
presente;
b.- REF.: 5177 Sra. Josefina García quiere expresar inquietudes con respecto a temas del
Cementerio de Lota;

La Sra. García viene en denunciar la mafia
existente con respecto al Cementerio y que dice relación fundamentalmente con:

- Compra de terrenos en espacios comunes
- Tumbas antiguas revendidas
- Gran cantidad de terrenos vendidos al Sr. Ramón Durin y su familia
- Gran cantidad de obras realizadas sin permisos. -

Ella sepultó a su madre en noviembre de 2022 y
luego pavimentó un espacio, siendo amedrentada por contratistas.

El Sr. Dulín financió la campaña del Sr.

Alcalde, lo que no cuestiona, pero ello no le da derecho a que compre todos los espacios

comr¡nes y luego los revenda a precios muy elevados.
Solicita al Concejo que ejerzan su labor de

fiscalizar.
Elta pidió le vendieran el espacio aledaño a la

tiena donde está su familia y desconoce si ello ocurrirá, no obstante que DOM le manifestó
que si se podía. Frente a ello se pregunta: ¿por qué se vende al Sr. Durán y no a ella?.

Los accesos están tan malos que son propicios
para que ocrlran accidentes.

El Sr. Dur¿íLn tiene todo comprado incluso a

nombre de sus nietos.
Ella esperará un mes y de lo contrario hará

público lo que allí esta sucediendo.
Es prioridad ampliar el Cementerio.
Sr. Alcalde da primero la palabra a los

concejales.
Sr. Oyarce está claro que el Cementerio se va a

ampliar porque es preocupante la falta de espacios, pero sobre lo denunciado requeriría de

.ayo.". arrtá""dentes como para pronunciarse y solicita a la Sra. Garcia le pueda hacer llegar

los antecedentes que ella tiene, situación a la cual ella se compromete.
Sr. Carrillo dice que es una constante

preocupación la falta de espacios en el Cementerio.



Se está trabajando en ello como el poder
comprar más espacio, se dictó un reglamento para el funcionamiento de los contratistas, etc.

Para poder fiscalizar, también pide a la Sra.
García poner a disposición de ellos los antecedentes. -

Sr. Fuica dice que desde que asumieron han
cambiado bastante las cosas en el cementerio como es lo relativo a la limpieza y
ordenamiento en general.

Electivamente se dictó un reglamento para los
contratistas.

También se detectaron constn¡cciones sobre las
veredas y ello se paralizó.

El trabajo se está haciendo e incluso las ventas
han disminuido para casos exÍemos.

Pero en todo caso también le gustaría contar con
los antecedentes que la Sra. García denuncia.

Sr. Ca¡tes dice que es muy complejo este tema.
Años llevan escuchando sobre el proyecto de

ampliación del recinto, pero nada se concreta.
Según lo que les ha informado el Sr. Alcalde se

está trabajando en el proyecto, pero en todo caso es un tema que debió haber quedado resuelto
hace muchos años.

Sobre posibles negociados que denuncia la Sra.

García, no lo sabe y por lo mismo le agradecería hacer llegar antecedentes para ñscalizar lo
denunciado.

Se normaron los temas de los con[atistas y son
los inspectores quienes deben velar porque ello se cumpla.

Lamentaría enormemente que fuere cierto lo
planteado por la denunciante y valora la valentía de dar a conocer de manera pública hechos

como los señalados.
Sra. Unda comparte las inquietudes denunciadas

y valora a la denunciante.

de su denuncia. -
También pide les hagan llegar los fundamentos

Sr. Alcalde dice que el tema del Cementerio es

sensible para todos y resolver estas materias lorma parte de su programa de gobiemo

comunal.
Invita a profesional de la Secplan a cargo del

proyecto, quien da a conocer que el proceso ha sido lento dado que se han tenido que ir
salvando una serie de observaciones.

Sr. Alcalde dice que de las cosas expresadas por

la Sra. García de algunas se hará cargo, pero de otras no.
Se confeccionó un Reglamento acorde a los

tiempos actuales, ya que la idea es normar la función de los conúatistas.
Incluso dio instrucciones a la administración del

Cementerio, tener publicados los nombres, teléfonos de los contratistas.
Por otro lado, se debe tener presente que la

relación que surge con ellos es por un contrato entre particulares.
En relación a la venta de terrenos, lo primero

que le pidió a la actual Administradora, fue una nómina sobre las ventas de terrenos, y ella

informó al efecto sobre las ventas que ha habido en cada administración'
Ordenó por su parte una investigación y el Sr'

Diego Vega está a cargo de ello.
De acuerdo a ese resultado Ie corresponde

adoptar medidas y aplicar sariciones si hay ventas irregulares de terrenos'

Por ello no aceptará que lo acusen que como

Alcalde puede estar coludido con el contratista denunciado'



Si la investigación arroja como resultado que
hay delitos, hará la denuncia que corresponde.

Extraoficialmente sabe que comprari barato y
venden los terrenos a precios muy elevados, y frente a ello está adoptando medidas, porque
no puede ser que, existiendo escases de terrenos, r¡n conüatista compre lo poco que hay para
hacer negocio con ello.

Señala adem¿áLs que hay un proyecto de
mejoramiento del cementerio y se comprarían 6 hecta¡eas con lo que se proyecta el
Cementerio a 15 años más.

Se han realizado reuniones con los cont¡atistas
para que se respeten normas de limpieza y cuidado del recinto.

En lo personal tiene claro, que quien sea el
funcionario responsable, tendrá que responder sobre negociados de las ventas de terrenos.

Sobre la petición particular de la Sra. Garcia no
puede garantizar que se le venderá el espacio solicitado al lado de su sepultura para instalar
una banca.

Si el Sr. Dur¿in lo pudo haber apoyado en su
campaña para el cargo de Alcalde, puede ser, y es legitimo, pero ello no justifica ni avala que
luego se cometan irregularidades.

En lo personal agradece a la Sra. García por su
valentía en plantear tan derechamente estos temas.-

b.- REF.: 5621, Sra. Ruth Ramírez quiere exponer sobre demolición de baño y construcción
en un ¿írea verde.

Dicha construcción expresa se encuentra al lado
de su casa, lo que le genera malos olores.

Ella viene reclamando desde el año 2012 y todas
sus denuncias han desaparecido en DOM.

En diciembre hizo la denuncia a la Seremi de
Salud, quien se constituyó en el mes de enero.

Luego fueron a terreno desde Ia Secplan y
DOM.

El 19 de junio se dictó por el Municipio decreto
que ordenaba la demolición, lo que ha significado que a ella la funen a través de las redes

sociales.
EnconhiíLndose presentes la parte reclamada, Sr.

Alcalde les da la palabra.
Ellos manifiestan que si el baño de ellos está en

rírea verde, ello significaría que la parte de la propiedad de la reclamante también estaría

sobre ¿írea verde, razón por la cual si a ellos se les ordena demoler, lo mismo debería hace¡se

con la pafe contraria.
Sr. Alcalde dice que nadie puede apoderarse de

las iíreas verdes, y se compromete a hacer visita a telreno para ver si hay salida técnica y de

no ser posible se tendrá que hacer efectiva la orden de demolición.-
Sr. Carrillo indica que el Municipio debería

contar con un funcionario a cargo de las conciliaciones vecinales.

c.- REF.: 5697, Sra. Flor Gaete Campos quiere solicitar permiso (2 veces por semana) para

vender verduras en Feria de Lota, viene de San Pedro'
Concejo lo rcchazz por la unanimidad de sus

concejales presentes.-

d.- REF.: 5717 Sra. Ide Contreras Muñoz solicita renovación de su permiso para administrar

baños de hombres de Plaza de Armas.-
Concejo 1o aprueba por la unanimidad de sus

concej ales presentes. -



e.- REF.: 5769 Jaqueline Bello quiere exponer y solicitar a nombre de vecinos de Pob.
Nahuelbuta 2, desafectación de ii¡ea verde, dado reclamo de una vecina que hiciera pública
en sesiones anteriores del Concejo Municipal.-

Al efecto todos los concejales están por buscar
r¡na solución salomónica al problema.

Sr. Alcalde dice a los vecinos que aquí no hay
un pronunciamiento del Concejo a favor o en contra de unos u otros, solo han manifestado
sus opiniones.

Por ot¡o lado si hay un pronunciamiento técnico,
ni el Concejo, ni el Alcalde, podriín oponerse a ello.

Diferentes pueden ser las necesidades de los
pobladores, pero ello no justifica el que se pongan a construir ga¡ajes en zonas destinadas
para iireas verdes.

En este caso la única solución es que pidan la
desafectación del terreno.

Como los vecinos son 38, ante la construcción
de 6 garajes, podrían reclamar por su derecho a construir tarnbién los 32 garajes restantes.

Por tal razón en lo personal, se va a abstener de
pronunciarse dado que los vecinos afectados podrían interponer un recursos de protección
facil de ganar ante los tribunales dejusticia.-

f.- - REF.: 5816 don Raúl de la Cruz quiere plantear tema de robos a locales comerciales del
centro. -

Se hacen presente en la reunión un grupo de
comerciantes del sector centro de Lota, quienes plantean preocupación por los robos de los
cuales ha¡ sido víctimas, la falta de iluminación y en general reclaman de la inseguridad y la
ausencia de rondas de Carabineros o personal de Seguridad Pública en hora¡io de la tarde y
noche.

Sr. Cartes dice que el comercio es el principal
polo de desarrollo de la comuna. El Plan de seguridad en Lota está obsoleto y algo está

sucediendo porque Carabineros no llega a los llamados.
Solicita que el Municipio busque la fórmula

para poner en funcionamiento al menos 2 camionetas.
Sr. Oyarce cree necesario solicitar rondas

noctumas a Carabineros y la PDI.
Sra. Unda cree que es una lamentable realidad

lo que está viviendo el sector del comercio de la comuna.
Los comerciantes están pensando en no pagar

sus patentes como una forma de reclamar y obtener mayor protección.
Seguridad pública trabaja en horario de oficina,

lo que es insuficiente.
Sr. Canillo felicita a los comerciantes por

evidencia¡ lo que ocurre en Ia comuna con la delincuencia.
El 25 de julio tuvieron reunión de comisión de

seguridad del Concejo, y allí el Director de Seguridad Pública del Municipio manifestó que

constaba con pocas herramientas, partiendo por la falta de personal calificado.
Cree que hay que revida¡ nuestro Plan de

Seguridad y ver si estamos capacitados para cumplir con é1.

Sr. Fuica considera que este problema debe

analizarse con lo que ocurre a nivel nacional.
Se han hecho una serie de reuniones y considera

que el personal de seguridad pública deberia trabajar desde las l7:30 en adelante.

En las noches no hay seguridad ciudadana ni

municipal ni de ca¡abineros lo que, sumado a la falta de iluminación, facilita los hechos

delictuales.



Cree que se debe dar seriedad a este tema para
proyectar que el comercio en la comuna funcione hasta miis tarde.-

Sr. Alcalde dice que este problema de la
delincuencia es a nivel nacional, todas las comunas tienen comercio ambulante, sumado a la
llegada de extranjeros indocumentados y con malos antecedentes.

Tenemos una policía que no cuenta con todos
los respaldos ni el peso político.

Por eso llegan tarde a lo procedimientos.
Efectivamente la Delegada Presidencial estuvo

en Lota, pero de nada sirvió

presente para hacer aniílisis.

investigaciones.

problemas de iluminación, pero le acaban
solucionado en el Paseo Peatonal.

patrullajes mixtos.

se seguirá en la misma línea.
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Es solo una ñgura decorativa que solo se hizo

El gobiemo tampoco ha sido generoso con Lota.
Hay carencia de Carabineros y de policía de

Se ha solicitado mas dotación de Carabineros.
Efectivamente hay que reconocer que hay
de confirmar que hoy por la tarde ello queda

Ya llegaron mas vehiculos que funcionariín con

La verdad que todo lo que se haga es poco, pero

El Subsecretario ofreció un proyecto "Comercio

UNlctrA!
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CIPAL

ARJ

Lota, Agosto de 2023.'

g.- REF.: 1543, Sra. Lorena Reyes viuda de recolector de basum solicita permiso para trabajar
carrito de comida rápida en Plaza, sector de playas o sector El Roble

Concejo aprueba por la unanimidad de sus

concejales autorizarla en el sector El Roble.-
Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la sola inasistencia del concejal Mau¡icio Tones. Alcalde y Secretario Municipal
titulares.-



L- Se rechaza avenimiento en causa por enfermedad laboral seguida por don José Vallejos

Torres, por M$ 8.000.

2.- Se rechazan bases de avenimiento en favor de doña Isabel Roa Rodríguez por enfermedad

profesional MS 25.000.-

3.- Se aprueban cometidos a cumplir por los siguientes profesionales:
a.- Ord.292: profesional con el título de Arquitecto;
b.- Dibujante técnico ií¡ea hidráulica y urbanismo.

c.- Ingeniero Constructor;
d.- Técnico de nivel superior en administración pública;

3.- Se aprueban costos de mantención y operación del proyecto Adquisición camiones Tolva,
comuna de Lota, por M$ 14.634.-

4.- Se aprueba modificación presupuestaria por M$ 1.895 para devolución de subsidio por
licencia médica a Isapre Colmena de don Bemardo Benítez;
5.- Se aprueba modificación presupuestaria por M$ 12.100 p¿ua crear proyecto denominado
Electrificación e Iluminación Pública celebración Fiestas Patrias en cancha No 2;
5.- Se aprueba autorizar a trabajar a las socias de la Agrupación las 3 B (María Salas,

Margarita Astorga y Sara Palma, a las afueras del Consultorio Sergio Lagos por el tiempo
que dure la reparación de la Escuela Isaías Guevara.
6.- Se aprueba autorizar a la Sra. Blanca Ormeño Oliveira para pagar su propia patente en el
puesto 20 que está dividido en dos locatarios.-
7.- Se aprueba renovación de permiso para administrar baños de hombres en Plaza de Armas
a Sra. Ide Contreras Muñoz;
8.- Se aprueba autorizar a Sra. Lorena Reyes en sector El Roble
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